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DISCURSO DEL PRESIDENTE  DEL  GOBIERNO,  JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  EN  EL  ACTO  DE  COLOCACIÓN  DE  LA  PRIMERA 
TRAVIESA DE LA LÍNEA FÉRREA DE ALTA VELOCIDAD EN 
GALICIA

O Barreiro (A Coruña), 21-07-2001

Señor Presidente  de la Xunta de Galicia,  señor Ministro,  señor Alcalde y señoras y 
señores, 

Yo,  primero,  quiero  decir  mis  palabras  de  felicitación.  Felicidades  a  los  gallegos  y 
felicidades también a todos, porque hoy creo que es un día muy especial,  es un día 
simbólico,  como se ha dicho, y es un día emblemático.  Es un día en el  cual,  como 
recordaba el otro día al comenzar unas obras semejantes en Segovia, la otra parte que 
tiene que llegar a Galicia, es decir, los accesos al Norte y al Noroeste de la Península, 
cuando hace algunos años, cuando hace muchos años, hablábamos de la necesidad de 
incorporar todo el  cuadrante noroeste peninsular a las corrientes de desarrollo,  a las 
corrientes de más prosperidad que se producen en otras partes de España, hacer unos 
actos como éste era prácticamente un sueño. Hoy es una realidad y es una realidad 
venturosa gracias al esfuerzo que está haciendo toda la sociedad española, la sociedad 
gallega; gracias, como se ha dicho, a la colaboración institucional y gracias también, 
evidentemente, a los nuevos programas, a los nuevos proyectos, que podemos poner en 
marcha. 

Las infraestructuras tienen que servir,  y sirven, para vertebrar mejor los países, para 
cohesionar mejor los países, y ésta es una obra al servicio del desarrollo de Galicia y es 
una obra al servicio de la cohesión, del desarrollo y de la mejor vertebración de España. 

Evidentemente, es muy importante el poder disponer de los medios más modernos de 
comunicación a la hora de hacer sociedades abiertas, competitivas, desarrolladas, con 
capacidad para fijarse nuevas metas, con capacidad para prosperar, con capacidad para 
ser  ambiciosos,  con  capacidad,  evidentemente,  para  competir  en  las  mejores 
condiciones con cualquier otra región del mundo.

Es por eso por lo que ayer, cuando también se presentaba un proyecto muy importante 
en Monforte de Lemos, como es el proyecto de "Puerto Seco", que tiene que fortalecer a 
Monforte de Lemos como un centro ferroviario de mercancías muy importante, hablaba 
de que ahora, con estas iniciativas, no solamente estamos conectando mejor Galicia con 



Madrid, o con Sevilla, o con Barcelona, o con Valencia; la estamos conectando con las 
grandes capitales europeas, lo estamos haciendo con las grandes zonas de desarrollo. 

Eso es tanto más importante cuanto que en España, que ya forma parte de un área de 
estabilidad y de progreso, como es el área euro, vamos a tener dentro de muy pocos 
meses la misma moneda en trece países europeos y vamos a tener en pocos años las 
mismas  posibilidades  de competir,  la  misma aspiración  de  bienestar,  que tienen  los 
países más desarrollados de Europa. 

Ésa es la gran ambición que tenemos que tener para los próximos años. Por eso yo no 
me canso de repetir que los próximos años de la vida española, esta primera década del 
siglo  XXI,  son  vitales  para  España  y  son  vitales  también  para  Galicia.  Tenemos 
capacidad para dar un gran salto de desarrollo y prosperidad, tenemos que poner todos 
los medios  a  nuestro alcance para aprovechar  bien estos años y tenemos que evitar 
cualquier detención, cualquier perturbación, en lo que significan unos años vitales para 
el país, que tenemos que aprovechar con todas sus consecuencias. 

Pensando  en  Galicia,  el  Plan  de  Infraestructuras  que  ha  diseñado  el  Ministerio  de 
Fomento es un Plan de Infraestructuras que va a suponer un importe global en Galicia, 
para ferrocarriles, para autovías, autopistas, puertos, aeropuertos y otros servicios, de 
más de un billón doscientos mil millones de pesetas. Es un esfuerzo extraordinario y, 
sin duda, ese esfuerzo extraordinario tiene que cambiar definitivamente lo que es, no 
solamente la piel, sino, en gran medida, las posibilidades que tiene Galicia. 

Si  tenemos  la  ambición  de  convertir  a  España  en  uno  de  los  países  mejores,  más 
desarrollados y más prósperos de Europa, tenemos que tener la ambición también de 
que  Galicia  sea,  en  ese  proyecto  español,  de  las  tierras,  de  las  regiones,  con  más 
dinamismo,  con más posibilidades  y con más capacidad.  Siempre lo demuestran los 
gallegos cuando tienen esa oportunidad; ahora van a tener oportunidades renovadas y yo 
estoy seguro de que lo demostrarán con el mismo tesón y con la misma eficacia que han 
puesto en otras empresas, en otros momentos, que han sido muy importantes. 

Ahora nace una nueva oportunidad para Galicia, que yo espero que aproveche para bien 
y con todas sus consecuencias.

Muchas gracias y enhorabuena a todos.


